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193e Assemblée générale de la Société vaudoise
des officiers

Samedi 28 avril 2018, votre société tenait sa 193e assemblée
générale dans la localité de St-Prex, soit pour ainsi dire en terres
amies. En effet, son syndic, M. Daniel Mosini, membre SVO,
nous a réservé un accueil empli d'humour, de camaraderie,
de sympathie et de générosité. Lors de sa présentation, il nous
rappelait la devise gravée sur la cloche de sa ville : « Laissons
dire et faisons bien ». Qu'il soit rassuré : St-Prex a bien fait

Notre président cantonal, le brigadier Yves Charrière, a pris la
parole pour relever des points importants pour l'avenir de notre
société, de notre armée, et de notre pays. Parmi les thèmes
abordés, le br Charrière a tenu à souligner l'importance de la

campagne électorale à venir concernant AIR2030, à savoir le
nouvel avion de combat et le renouvellement de la défense sol
air. A cet égard, il a rappelé à tous que l'armée est un système
global et que, à ce titre, la composante aérienne est un maillon
essentiel. Au-delà de cette problématique, il y a lieu de ne pas
oublier l'essentiel, à savoir que les systèmes d'arme nécessitent
des militaires. Il importe dès lors de ne pas reléguer au second

plan le problème de l'application de la loi sur le service civil, qui
prescrit qu'un tel service est un service de remplacement en cas

d'incompatibilité de conscience. Tel n'est, dans la réalité, pas le
cas aujourd'hui : bien trop de militaires considèrent qu'il s'agit là
d'un libre choix. Ceci met en péril à terme les effectifs de l'armée
et il importe que le pouvoir politique prenne la mesure de la
gravité de la situation. Le président cantonal nous a rappelé que
notre engagement ne vise pas une récompense médiatique, ni
financière, qu'il demeure bien souvent dans l'ombre, mais que
de lui dépend la paix et la prospérité de notre pays.

Le br Charrière a tenu à être accompagné sur scène lors de cette
assemblée générale par sa famille, qui l'a rejoint en costumes
traditionnels vaudois. Ce n'est pas sans émotion que notre
président à remercier sa famille pour son soutien indéfectible.
Il est vrai que le milicien sait à quel point le soutien familial
est important dans son engagement et c'est ainsi à la famille
Charrière tout entière que se sont adressés de longs et nourris
applaudissements emprunts de reconnaissance.

Le premier vice-président cantonal, le lt col EMG Christophe
Gerber, a fait lecture à l'assemblée d'une lettre d'importance,
à savoir la lettre de démission de la présidence du brigadier
Charrière, qui a souhaité quitter sa fonction après l'avoir
remplie avec fierté et efficacité durant plusieurs années.

Le groupement Ouest a proposé son actuel président à la
présidence cantonale, à savoir le colonel Stéphane Goy. Chef
d'entreprise, responsable de 32 employés, père de famille, ancien
conseiller communal et ancien président d'un groupe nautique,
actuel chef de l'état-major cantonal de liaison territoriale, le col
Goy a souligné vouloir faire la promotion d'une armée efficace
et développer les relations avec les autorités civiles, qu'il côtoie
régulièrement au sein de l'EM cant Ii ter. Il a invité les membres
à être, auprès des civils, les ambassadeurs de leurs convictions
militaires. Sous une salve de canon, le col Goy a été élu à la
présidence cantonale de la Société vaudoise des officiers, avant
que le reste du comité ne soit réélu en bloc par acclamation.

Le brigadier Yves Charrière et son épouse, accompagnés par le chef de

l'Armée. Toutes les photos ® SVO.

Les participants ont ensuite eu l'honneur d'entendre le cdt C

Rebord, notre Chef de l'Armée, qui n'a pas manqué de souligner
le plaisir qu'il avait de « venir boire un verre avec ses copains ».
Faut-il rappeler que CdA est ancien président et membre
d'honneur de la SVO? Avant d'entamer son propos, le cdt
C Rebord a tenu à rappeler que l'engagement de l'officier est

d'importance et ne s'arrête pas avec le paiement de galon. Etre
officier, c'est jusqu'à la mort du dernier camarade de l'Ecole
d'officiers. Notre chef a rappelé également que le chef, c'est celui
qui a besoin des autres. Que ces deux principes nous guident
dans nos activités.

Le cdt C Rebord a également tenu à féliciter et saluer le br
Charrière pour l'énergie déployée comme président de la Société
vaudoise des officiers en faveur de l'armée, mais également
au lt col Etienne Guggisberg qui a pu revenir à temps de son
engagement à l'étranger et également, bien entendu, à Madame
Charrière, pour le soutien discret mais efficace apporté à la SVO.

Sous un angle moins festif, mais malgré tout d'importance, le
CdA a rappelé que les dépenses nucléaires dans le monde ne
cessent de croître (doublement du budget pour la France,

par exemple), y compris, et il ne faut pas l'omettre, pour les

programmes d'armement nucléaire tactique. Leur utilisation
n'est plus aujourd'hui un tabou. Ce n'est pas à une guerre froide
que les Etats se préparent, mais bien à une guerre chaude. La
paix et la sécurité ne sont aucunement acquis et il serait fort
dangereux, sinon mortel, de se bercer d'illusions à ce sujet.

Dans ce contexte, le cdt C Rebord rappelle l'intérêt du
système de mobilisation et de disponibilité que l'armée suisse
a pour mission de (re)mettre en œuvre. Il y a lieu de préciser
que l'objectif à cet égard est supérieur à ce que les armées
européennes peuvent accomplir.

Il a également tenu à apporter des éléments relatifs au budget.
2,053 milliards d'investissements sont prévus par le message
Armée 2018, soit environ 40% dubudget. À titre de comparaison,
les armées professionnelles voient leur budget en général
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amputé de quelque 50% pour les seuls salaires du personnel.
Le cdt C Rebord a également tenu à remercier la société civile
pour son engagement. En effet, si le budget se monte à 0,8%
du PIB du pays, il peut être estimé à quelque 1,3% du PIB en
tenant compte de l'apport de la société civile, notamment par les
caisses de compensation.

Notre chef a également dû revenir sur la problématique du
renouvellement de la flotte aérienne et de la défense sol air. Huit
milliards sont prévus à cet effet, avec un budget en hause de 1,4%
dès 2021. En mars de cette année, un arrêté de planification a été
rendu. Le principe sera ainsi soumis au peuple, mais, selon toute
vraisemblance, pas le type exact d'équipement et les modèles.
Le cdt C Rebord a fait la comparaison avec le principe de Rail
2000 : si le peuple a été appelé à se prononcer sur le principe,
le type de locomotive ne faisait pas partie de la question. Cette
voie, qui est la seule politiquement admissible, est frappée du bon
sens : s'il appartient au peuple de se prononcer sur le principe
d'une défense aérienne - dont on ne pourra se passer dans revoir
l'intégralité des tâches de l'armée, voire l'existence même de
celle-ci !-, les données techniques relatives au matériel à acquérir
resteront absconses pour la grande majorité d'entre nous.

Le colonel Stéphane Goy reçoit le drapeau et remercie les membres SVO

ainsi que les invités présents.
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Cela étant, il y a lieu de ne pas omettre que tous les systèmes
fondamentaux arriveront à obsolescence à l'horizon 2025 à

2035. Dès lors, c'est bien une refonte complète de l'armée qui
doit être mise à l'œuvre. La première phase est en route avec
le DEVA. La protection aérienne représentera la deuxième. La
troisième sera le renouvellement des autres systèmes.

Ce n'est pas sans un message aux opposants à cette vision que le
chef de l'Armée a poursuivi : la Confédération, comme l'armée,
est un système global. On ne peut pas allouer plus de fonds à

l'armée sans amputer un autre budget. Il est ainsi politiquement
impossible d'en obtenir plus. Le message est clair : les décisions
qui ont été prises quant à l'avenir de l'armée doivent être
appuyées sans réserve.

Un autre aspect a pris une importance prépondérante, à savoir
la cybersécurité. L'armée a en effet pour mission de protéger ses

propres systèmes. Un projet pilote sera donc lancé cet été qui
verra se développer un stage de formation de 40 semaines, soit
quelque 800 heures, en collaboration avec l'université de Zürich,
l'EPFZ et l'EPFL, afin d'offrir aux futurs membres une véritable
formation professionnelle. On notera qu'une telle formation
sera un atout non négligeable également pour la société civile.
Si c'est sous forme de boutade qu'un organe dirigeant d'une
entreprise publique disait être intéressée à engager à l'issue de
la formation tous les participants, il est toutefois certain que
l'économie réalise le potentiel de ces futurs spécialistes formés
au plus haut niveau.

Le Président de la SSO, le col EMG Stefan Holenstein, a

également tenu à nous faire part de son message, en quatre
points. Il se réjouit du démarrage du DEVA, sans frictions ni
problèmes et qui est, pour ainsi dire, idéal. Il reste toutefois
beaucoup de défis : les futurs commandants d'unité sont encore
trop peu nombreux et l'objectif d'un équipement complet ne
sera pas aisé à atteindre ; on en veut pour preuve le débat sur la
protection balistique individuelle.

Aux yeux de la SSO, le renouvellement de la flotte aérienne et
de la défense sol air est indispensable pour une armée robuste
et crédible. À l'unisson avec le cdt C Rebord, la SSO considère

que l'arrêté de planification soumis au référendum est la bonne
solution. Il appelle également au soutien de la solution trouvée
quant à cette question.

Concernant la problématique du service civil, évoquée
précédemment par le br Charrière, la SSO considère ce sujet
comme absolument déterminant au vu de l'augmentation
massive et continue du nombre de civilistes. En 2009, lors de la
révision de la loi, il état envisagé que le nombre de civiliste par
année se stabiliserait à 2'500 à 3'ooo. Or, en 2017, ce sont plus
de ô'ooo citoyens qui ont quitté les effectifs de l'armée pour
rejoindre le service civil. En réalité, la majorité des civilistes
n'ont pas un problème de conscience avec l'armée, mais font
simplement un choix qui leur paraît moins contraignant ou plus
confortable. Cela n'est pas acceptable.

Enfin, concernant la directive de l'UE sur les armes, la SSO

plaide pour une législation libérale et adaptée au système de
milice suisse, notamment sous l'angle des tirs obligatoires.
Le col EMG Holenstein relève que la directive touche bien
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d'abord les propriétaires en règles, et non les délinquants. La
position de la SSO est claire : le Conseil fédéral n'a, à ses yeux,
pas totalement utilisé sa marge de manœuvre et l'a utilisée de
manière insuffisante.

A suivi l'intervention de Madame la Conseillère d'Etat Béatrice
Métraux, qui a rejoint notre assemblée. Madame Métraux a

tenu tout d'abord à saluer et remercier les miliciens, et plus
particulièrement les jeunes officiers. Elle relève le défi que
représente la mise en œuvre du DEVA, mais constate que les
officiers se tiennent en première ligne et avec efficacité. Elle
se réjouit également, au nom du canton, de la création d'une
unité de cyberdéfense sous l'égide de l'armée, tant il est vrai
que les attaques informatiques sont aujourd'hui, en réalité, non
des jeux d'adolescents dans des caves, mais bien des attaques
ordonnées au plus haut niveau de certains états. La Suisse a pris
du retard, mais elle a décidé de la rattraper.

Madame Métraux a rappelé ce qui fait la qualité de notre pays :

l'esprit de milice. Non seulement militaire, mais également
au sein des sociétés, d'associations, du monde politique ou
du monde judiciaire. C'est engagement envers la collectivité
n'apporte pas de récompense pécuniaire, ni de prestige, mais
contribue à notre qualité de vie.

Au nom du Conseil d'Etat, Madame Métraux a souligné les
liens entre le canton et l'armée. Le canton de Vaud est un
canton militaire : Morges, Payerne, Hongrin, le chef du SRC
nouvellement nommé et même le domicile du Conseiller

fédéral. Le Conseil d'Etat tient à ce que ces liens perdurent.
Enfin, relevant qu'avec le br Charrière « le courant a toujours
excellemment passé », Madame Métraux l'a remercié pour son
engagement sans faille.

A son tour, le second vice-président, le lt-col Guggisberg, a
rendu hommage au président sortant, celui qui incarne l'esprit
vaudois : ni trop, ni trop peu, mais juste au milieu. C'est grâce
au br Charrière que la SVO dispose d'un drapeau. C'est grâce au
br Charrière que notre drapeau est parrainé par la présidence
du Grand conseil. C'est grâce au br Charrière que les soirées
Davel ont été mises en place. Par sa passion de l'histoire et des

symboles, par son humour et ses petites phrases, le br Yves
Charrière a contribué à la bonne humeur au sein de son comité
cantonal et de la société.

Cher Yves, par ton engagement, ton énergie, ton dévouement,
tu as mené ton comité et tes groupements comme un chef doit
mener son unité. Sois en remercié, de même que ton épouse
et tes enfants pour le soutien qu'ils t'ont apporté et qu'ils ont
apporté à notre société. Cher Yves, sache que ta présidence
sera retenue comme celle d'un officier qui non seulement savait
où il allait, mais a su y amener ses hommes. Tu manqueras à

la société, mais réjouis-toi de savoir qu'elle est en de bonnes
mains avec le col Goy et que nous poursuivrons le chemin que
tu as tracé.

Maj Sébastien Thiiler
Chef de l'information SVO

Agenda SVO

Lundi 4 juin 2018 18830-2200 Stamm de Lausanne, Café du Grûtli, Lausanne

Jeudi 7 juin 2018 1830-2100 AG groupement Ouest, Hôtel Bon Rivage, La Tour-de-Peilz

Jeudi 7 juin 2018 1400-1930 Tir fédéral en campagne. Stand de Vernand, Romanel

Vendredi 8 juin 2018 1400-1930 Tir fédéral en campagne. Stand de Vernand, Romanel

Samedi 9 juin 2018 0800-1600 Tir fédéral en campagne, Stand de Vernand, Romanel

Mercredi 20 juin 2018 1800-2100 AG groupement Nord, Caves de Bonvillars

Samedi 23 juin 2018 0930-1200 Visite de la gendarmerie du Lac, Gendarmerie du Lac, Lausanne

Samedi 23 juin 2018 1400-1600 Tir interne, Stand de Vernand, Romanel

Jeudi 5 juillet 2018 1900-2100 Montreux Jazz Festival, Montreux

Vendredi 6 au samedi 7 juin 2018 s.o.p. Tir externe Bruchsal

Samedi 14 juillet 2018 0800-1200 Tir interne, puis grillades, Stand de Vernand, Romanel

Mercredi 1er août 2018 0930-1200 Fête Nationale, Stèle du Soldat, Montreux

Jeudi 23 août 2018 1500-1930 Tir obligatoire, Stand de Vernand, Romanel

Vendredi 24 août 2018 1500-1830 Tir obligatoire, Stand de Vernand, Romanel

Samedi 25 août 2018 0800-1700 Tir obligatoire, Stand de Vernand, Romanel

N'oubliez pas de consulter régulièrement le site internet de votre société (http://www.ofvd.ch/activites/)

pour vous renseigner sur les prochaines activités
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MUSEE LONGINES
A la découverte d'un patrimoine

horloger, industriel et culturel

Visite guidée du musée en
français, allemand, anglais,

italien ou espagnol

Merci de prendre
rendez-vous par téléphone

au 032 942 54 25

Ouvert du lundi au vendredi
09h - I2h / I4h - I7h

fermé les jours fériés

26IO Saint-lmier - www.longines.com
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